

Colomiers. Les lycéens au cœur de l'Histoire



f 🏋 in 🖶 ⊠

Éducation, Colomiers

Publié le 28/02/2024 à 05:10

Au lycée Victor-Hugo, de nombreuses actions sont menées afin d'enrichir les connaissances des élèves. Rencontres, témoignages, sont autant d'interactions constructives menées par les différents professeurs de l'établissement.

Il y a peu, ce sont les professeurs d'histoire-géographie, qui, afin de conforter l'intérêt marqué par les élèves à l'égard de la spécialité histoire-géographie, géopolitique, sciences politiques (HGGSP), enseignées en première et terminale, leur font bénéficier du regard mais aussi de l'expérience et des réflexions d'intervenants extérieurs.

Arno Klarsfeld, juriste ayant participé aux procès de criminels nazis en tant qu'avocat de l'association des Fils et filles de déportés juifs de France, est ainsi intervenu, sur le thème au programme des élèves de terminale "Histoire, Mémoires et justice".

Noémie, comme ses camarades, est ravie. "Les échanges ont été riches, vivants et fluides, souligne-t-elle. J'ai été agréablement surprise par l'intérêt qu'il portait à chacune de ses réponses et l'on se sentait vraiment intégré dans l'échange. Je trouvais important d'éclaircir son point de vue sur les procès auxquels il a participé, puisque je voudrais moi-même travailler dans le droit et la politique. Il est revenu sur les bases de la justice, répondait à nos questions sans artificialité et avec le plus haut degré d'intérêt."

20 élèves de l'école allemande, section Abibac, avec qui les projets sont partagés ont aussi assisté à cette visioconférence. "Certains membres de sa famille ayant été dans les camps de concentration, il était pertinent de comprendre comment l'histoire de sa famille l'affecte, confie Louis. Notre professeur nous a montré une vidéo sur Klaus Barbie et comment la mère d'Arno Klarsfeld a réussi à le retrouver pour qu'il soit jugé en France pour ses actes pendant la Seconde Guerre mondiale. Ensuite, nous nous sommes intéressés à l'association des Klarsfeld afin d'en savoir plus sur cette famille et son histoire."

Cet échange les a éclairés sur le droit et l'histoire des procès. "Je vais pouvoir utiliser les informations inédites que nous avons recueillies pour mon épreuve de bac d'HGGSP", conclu Noémie.